
II SESION ORDlN ARIA 
DEL CONSEJO DE IN~~ESTIZACIÓN Y ES~UDlOS DE POSGRAnU 

Siendo las cinco horas con veinticinco niiriutos del d ia  jiieves tres de i-i1;irzi> de l  ano dos mil 
cinco, estando presentes cn la Sala de Juntas d e  la Vicerrectorin de 1river;tigacion y Estudios 
de Posgrado los consejeros que se enlistan a coitiniiaci6n, coiifur~n~tndo el quórum legal, 
por el Área de Ciencias Sociales y Econtjmicas: el Dr. Giiillermo Campos Rios, por el Área 
de Ciencias Exactas y Naturalec la Dra. lrma Hcrrera carnacho, e l  Dr. Arhiiu Fernández 
TGllez y el Dr. Alberto Cordero Uávila; por el Árcd clc Ingeniería y Tecnologia: la Dra. 
Margarita Teutli, el Dr. Francisco Silva Andrade y el Dr. Salvador Alcantara tniesta; por el 
Área de Ciencias de la Salud, la Mtra. A lqand ra  Espinosa 'rcxis; el Dr Jorge Anlonio Yánez 
y el Dr. Gonzalo Flores Álvarez; por el Área de  Ciencia, de la Educación y Hcirnanidadcc, la 
Dra. Ai~tonclla Fugctti Spcdicatto y por el Área d e  Ciencids 4sropec~iarias:  el Mtrri. Victor 
Tamariz Flores. Como consejeros ex-oficio: el Dr Jorge Torres Já~onic ,  Uirectoi del Instituto 
de Ciencias, y el Dr. Gregvrio Hernández Cociiletzl, Director Jel  instituto d e  Física "Luis 
Rivera Terrazas"; en su  calidad dc Viceprcsiderite clcl Consejo de lri~ec7tig~cicin y Estudios 
dc Posgrado, cl Dr. Pcdro Hugo Hernández Tejeci'i, Id Dra. Rosa (Jt.dciela Montes Miró, 
Directora General d e  Investigaciriii y corno Secretario de Actas, e1 Dr. Gerrildo Martinez 

Montes, Dircctor Gcncral de Estudios de Posgraclfi. 

Con relación a la participación de los Directores de los Ii-istit~itos en las sesiones del CIEP, el 
Dr. Pedro Hugo Hernánde~ coinentó que para darle validcz al acuerdo toinado en lu sesión 
anterior, se solicito por escrito a la Abogada General Ia opinidn al rcspecto y como 
respuesta, segúri oficio: 32412005 de fecha 2 de febrero d e  2005, en donde se informa que e1 

I ii tatcirici a directores de Institutcis es procedente de acuerdo con el reglamei~to del CIEP 
, {..Y 
I . 1  l ~ i g e n t ~ ,  por lo yuc no contraviene la 1,egislaciiin Universitaria. 
I 

El Dr. Hernández pi.ncedi8 a dar  lectura al  Orden del Día: 

l .  Lis ta ~ l c  nsis tcncia 
2. 1,ectui.a y cn s u  caso aprobación del Ordcn del Día 
3. Lectura y en sci caso aprobación del Acta de la SesiOn anterior 
4. Pad r01-i de In vestigadorec 
J. I'royectos VtEP 
6. Asun tos pciid lentes de Programas de Posgrado e Inves tigaciiin 
7. Asuntus Generales 

,4<to .;ey,i~i~lo se puso a consjderaci6ri del pleno, aprobá~idose sin inodificacibn alguria. 



Con relacihn a la Lect~ i i .a  y cri 511 irlsu npl-obaczón del Actn  de lo Sesiún nnterioi; el Dr. Pedro Hugri 
Hernande~ dio lectura a In niisrna, y después de  las correcciones propuestas en los siguiente 
puntos, se dio  por aprobadd Id misina. 

m Ccgunda página, puiitci b, Jebe decir: Ampliación de l n  opciiin termirra1 en el Doctorado un 
C ~ t - r ~ c ~ t ~ s  Qlii7~icfls. - 
Tercera pigjiia: se debe eliniitinr el punto 5.- Dr Rutilo Silva para el cnso d e  l n  opciori 
terririlrrii lid D O C ~ O Y R ~ ~ O  en Clel~ciíls Qirimicns 
Tercera página, ultimiii párrafo, debe decir: Adicionalmente, el Dr. J. Ramón Eguibar v el 
Di.. Goitznlo Flores, opinni-on q u e  habría que aprovechar los conocimicntus y la 

experiencia ... 
Cuarta  pagina, último párrafo, debe corregirse la hora, debiendo decir: sierr(i(l Iris i ~ c i ~ i t i ~ i n  

Iioras. . . . . . . 

Con relaciiin al punto 4.- b d r ó n  de Investigadores: la Drri. Kcisa Mvntes intcirni6 q u e  se 
recibieron 54 solicitudes para ingresar al padrhn, de Pstas, b curres~~under i  J In DES cit. 

Educación y Humanidades, 2 a la de Salud, 5 a la de Exactas,. 21 a la c i t i  Natuiriles, ci n la de 
Sociales y Administrativas y 11 a la de Ingeniería. 
Se hicieron propuestas de  evaluadores a las diferentes áreas. EII el caso d e  Erliicacihn se 
propuso al Dr. Miguel Ángel Cucnya, a la Dra. Alicia Tccuanhuey, y a la Dra. Raque) 
Estupiña~i. Del área de la salud, se propuso que además de l a  hltra. Alejandra  Espinosa, el 

D t .  J. Ramón Eguibar y del Dr. Gonzalo Flores, se considerara ,i1 Dr. Josd Marcos Ortega. Del 
irea de Ciencias Exactas, cstarian el Dr. Cordero, el Dr. Fer116ndez y el Dr. Cocoletzi. En  

: Ciencias Naturales, estarían la Dra. Irma Herrera, el Mti-n. Tamariz, y el Dr. Candelario '8 Vázyucz. En el área de ciencias sociales y administrativas, el Dr. Guillcrn~o Campos, 
qciienes podrían apoyarse con la Dra. Ma. Eugenia Martinez de  Ita. Finalmente, en cl área de 

i(\ Irigetiieric?, se contaría con la participacion del Dr. Francisco Silva, la Dra. Margarita Teutli y 
el Dr. Salvador Alcintara, solicitando adicionalmerite el apoyo de Ios Dres. Ventura 
Rodrigue7 1 .ugo y Hfctor Jirnénez Salazar. 

Después de señalar de qcie forma cstarian integradas las comisiones, se acordd que se 
reunirán en el trasciirsu de la  semana entrante para realizar las evaiuaciones de  cada uno dc 
los cxpedientec y tener los resultados antes de la pr6kinia sesión del CIEP. 

Siguiendo coi1 el Pui~to 5 - Prtii/t#rtris 17EP, se iritiirt~ib que la  convocatoria deberá expedirse 
eri el mes dtn marzo, sin ernlursli. debido a que  t i 0  se ha dprobado eI presupuesto de la 
universidad, esta pendiente rl ,qsuiitci dcl financidrni~titci a liis inisinoc. Er-i conversacihn del 
Vicerrector con el Rector, se rlseg~~rb una bolsa de 6 milliities, por lo que se puede considerar 
emitir la convocatoria arites de salir d e  vacacinnes. Se preseritb la antcrior convocatoria, que 
considera un mínimo de pclrientaje de apoyo a est~idiantes del 75% y un máximo para 
difusibn y participación d e  e\ eritns también de l  25% del total del monto aprobado por 
proyecto. Se mericionó tambisn quc para los proyectos dc continuación, se cunsideraran los 
protocolos y los compromisos qiic se hicieron, para verificar el curnpliniit.ntr~ y s i  no  sc 
cumplió se tendrá que informar el motivo por el que no se ha cumplido. La evaliidiir!n cIc 



los proyectos se basara en el reporte de lo que se realizo, y !lo que se considera como 
prospecto de continuación. 
La calendarizacion quedaria de la siguiente manera: entrega de 10s protocolos para el viernes 
8 de  abril y la evaluación entre el 75 y 27, para dar resultados el 2 de mayo. 

El Punto i;, Asuntos pendiente:: dt* P~ogramns de Pusgrado e Inves tisacien fue abordado por el Dr. 
Gerardo Martinez, quien coinentrj que con relación a la opiniiin acerca de los requisitos que 
una escuela necesita para convertirse en facultad, solo se cuenta con un borrador de la Dra. 
Margarita Teutli. Esta petición obedece a que la Secretaria General ha solicitado Ia opinibn al 
ClEP debido a la reciente aprobación de la Maestria de la Facultad de Lenguas y a las 
modificaciones para la elección de consejeros unixrersitarios. 
De Ia propuesta cambio de nombre del Posgrado en Ciencias (Optoelectrónica) a Maeck'u 
m Ciencias {Física Aplicnda) y Doctorado en Ciencias (Física Apiicuda), de acuerdo a la 
Ccsmisión dc Ciencias Exactas, se dictaminó la  aprobación de la propuesta. 
Se informó que con relación a la pertinencia de un reglamento para la Propuesta de Creación 
del Comité para el Uso y &idado de animaIes de laboratorio, se tiene pragram~da una 
reunión para cl Lunes 7 cn la oficina de la Abogada General, haciendo la invitación para 
quien desee asistir por parte de1 CIEP, al igual que al MVZ Carlos Escamilla para recibir la 
explicacibn qtie dará la Abogada Carla Juárcz, encargada de e s t ~  asunto en la oficina de la 

l. 

Abogada. 
tz-.-> 
-,y-. 

4c 

El siguiente puntcl, con relaciíin a la opinión de la comisión ampliada del área de Ciencias 
Sociales y Humanidades de Ia propuesta de Maesirín en Ciencins Sociales qiie presenta la 

L.--;, j 
Facultad de Filosofía y Letras, se acordó, que dado que ya se tienen todas las opiniones 
olicitadas, la Dra. Montes sintetice las mismas para el envio de la opiniiin a l  responsable de  

la maestría y al titular de la Unjdad Académica. 
Acto seguido se I ryó el dictamen respecto de la propuesta de creación del Doctorado e n  
Dispositivos Serniconductorrs, que presenta el CID5 del ICUAP, siendo este aprobatorio. El Dr. 
Pedro Hugo Hernándcz propuso que para la próxima sesioxi se cite a los responsables del 
proyecto para hacer la presentaciijn del mismo y tomar un acuerdo a1 respecto. 
Con reladoii a la propuesta d e  opnún terminal en Biuquimica y Biologia Míil~ciilar del 
Doctorado en Cieircias Quiinicria cuyo dictamen, que de acuerdo a la Comisión fue 

aprobatorio, se acordó hacer una corrección del nombre en el Dictamen debiendo decir: 
Ampliación dc la opcióir tertninai del Doctorado en Ciencins Químicas. 
Se informó qu? por parte de la Abogada General está pendiente su opinibn al respecto del 
Reginmenfo Generni de Estudios de Posgrado, al igual que la propuesta de creaci'n del Instituto 
de Ciericiiis Jurídico Políticas, debido a que el responsable no ha enviado [a reestructura dpl 
documento a este Conseju. 

Con relacibn al puntci 7. - Asuntvs Generales, Se comento que se haii recibido oficios por parte 
del Grupo de Físico-Química de Materiales del Instituto de Ciencias, conio de investigadores 
del Instituto de Física y del Centro de Química, con [os que presentan una serie de 
inconformidadcs respecto a la apIicacion de nuevas reglas del Programa de Estímulos, por lo 
cual se acordcj después de una seric de opiniones, solicitar una reunión con la Coniisiiin 



Institucional de Estímulos al Decernperici del Personal Docente para que el CIEP prescntt. sus 
inquietudes v precisar algunos aspectos. Adicionalmente, se acordo coi-iforiridr iina 

comisiiin quc  redacte u n  documento para establecer además (le l as  anteriores observaciones, 
las actividades que dcbcrá realizar un  investigador y ofrecei-selos coino una basc, y poder 
evaluar la parte acadcmica de la investigacióii. La comisi8n quedii conforma d a  por: 

Dr. Francisco Silva, Dr. Guillermo Campos Ríos, Mtro. Victor Tamariz, Dr. Gregorio 
Hcriiiride7 Cocoletzi. 
Se propuso conformar una comisibn qiie revise el Reglamento del Consejo de lnvestigacitin y 
Estudios de Posgradti Y la propuesta de conformación del CIEP ccln una representatividad 
n i i s  equilibrada que considere la representaci@n priiporcional de las  áreas. La comisión 
quedj  conformada por el Dr. Jorgc Antonio Yánez, el Dr. Arkiro Fcrnandez, cl Dr. Gonzalo 
Flores, cl Dr. Alberto Cordero, el Mtro. Víctor Tamariz y l ~ s  tres Lkectores dc los liistitutos, 
Dr. Jos; llaman Eguibar, Dr. Jorge Torres Jácome y Dr. Gregcvio I-lernSndez Cocoletzi. 

No habiendo oti-o ascintci que tratar se dio por terminadd la prcserite sesi6t1, siendo las 
veintr horas con sicte niinutos de1 mismo día d e  s u  inicio, firm;indci al calce el 
Vicepresidente y Sccrt.tario del CTEP. 

Dr. Frdro Hugo HcrnAriciez Tejeda 
Viccpresiden te 


